
香港文匯報訊 （記者 馬琳

北京報道） 國務院辦公廳昨日
正式批准發佈《國民旅遊休閒
綱要（2013—2020年）》。《綱
要》明確提出到2020年職工帶
薪休假制度基本得到落實，並
建議地方政府可以探索安排中
小學放春假或秋假。《綱要》
還倡導誠信旅遊經營，要求打
擊欺客宰客、價格欺詐等嚴重
侵害消費者權益的違法行為。
《綱要》鼓勵機關、團體、

企事業單位引導職工靈活安排
全年休假時間等措施，完善針
對民辦非企業單位、有雇工的
個體工商戶等單位的職工的休
假保障措施。加強帶薪年休假
落實情況的監督檢查，加強職
工休息權益方面的法律援助。
有業內人士分析，《綱要》

的出台有助於推動帶薪休假制
度的落實，公眾或將每年增加
1至2個似於黃金周的度假時
段，而這也有望刺激旅遊消費
出現爆發式增長，實現旅遊收
入500億元以上。

中小學望享4季假

《綱要》還對實行已久的中
小學寒暑假放假制度提出調整

建議。《綱要》指出，在放假時間總量不
變的情況下，高等學校可結合實際調整
寒、暑假時間，地方政府可以探索安排中
小學放春假或秋假。也就是說，部分地區
的中小學生將有望享有春假、暑假、秋假
和寒假4個假期。
《綱要》亦提出，要穩步推進公共博物

館、紀念館和愛國主義教育示範基地免費
開放。城市休閒公園應限時免費開放。穩
定城市休閒公園等遊覽景區、景點門票價
格，並逐步實行低票價。

A 11 ■責任編輯：林蔓莉 2013年2月19日(星期二)聞新

彭清華：幹部須多聽媒體批評
引領廣西開放思維「正負面報道皆寶貴」

九
年
香
江
情
濃

見
港
媒
倍
親
切

香港文匯報訊（記者孫

冰冰、曾萍南寧報道）身
㠥簡樸的黑色夾克，帶㠥
親切的笑容，彭清華一進
入會場，便主動與參與座
談會的境內外媒體負責人

逐一握手拜年。雖是過年期
間，但記者看到，現場佈置十
分簡潔，未有往年新年座談會
擺放鮮花水果的場景。
座談會上，已履新兩個月的

彭清華悉心聽取了境內外主流
媒體駐廣西負責人提出的意
見、建議。「又見面了！」老
友重逢，彭清華看到香港文匯
報廣西辦事處主任孫冰冰時，
熱情地握手問候。他表示，9年
的在港工作經驗，讓他對香港
媒體倍感親切。彭清華的熱情
讓現場氣氛頓時熱烈起來。由
於大家發言踴躍，會議結束時
間也只能一再拖延。彭清華表
示，雖然佔用了第二個會議的
時間，但是「很值得」。「我之
前聽到了兩會代表、政協委員
和政府相關部門領導幹部的聲
音，這次聽到了媒體的意見和
建議，是在其他場合、其他對
象那裡聽不到的聲音，這對我
了解廣西，為廣西人民服務，
為各媒體服務很有啟發。」
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曾任香港中聯辦主任的彭清華於去年12
月19日調任廣西書記。履新以來他多

次強調，廣西最突出的優勢在區位，最根
本的出路在開放。他要求廣西的官員要有
開放思維，要善於和媒體打交道。

晤境內外主流傳媒駐桂負責人

彭清華昨日會見了境內外16家主流媒體
駐廣西負責人，聽取對廣西發展的建議，
並對一些領導幹部不願接觸媒體提出了批
評：「領導幹部要正確看待媒體，要認識
到，無論是正面報道還是負面報道對地方
發展都是十分寶貴的。正面報道有利於樹
立正面形象，而監督和揭露性報道，則有
利於推進地方改進工作。」
彭清華指，一些領導幹部混淆個人宣傳

和工作宣傳，以至於對於媒體的監督報道

有一些抵觸心理。「個人宣傳不值得報
道，對一個地方的工作宣傳則是必不可少
的。通過媒體正確傳達政府的聲音，利用
好媒體，對政府工作有很大的推動作
用。」

政府工作離不開監督
彭清華表示，媒體宣傳為廣西創造良好

的外部、內部環境有重要作用，只聽表
揚，幹部會「自我陶醉」，甚至「故步自
封、夜郎自大」，因此幹部要正確對待、積
極接受、主動尋求媒體的監督。但同時，
彭清華表示，媒體在監督過程中，要分清
主流和支流、現象和本質，對地方經濟發
展造成重大影響的事件報道，要審慎把
握。
過去五年，廣西經濟社會發展創造了

「廣西速度」：GDP年均增長13%；人均地
區生產總值翻1.45番。預計2013至2020年，
廣西GDP可年均增長12.1%，這表明，在今
後的五年，廣西的發展將保持高於全國平
均水平的「廣西速度」。

「廣西速度」媒體功高

彭清華坦言，要達到「廣西速度」不容
易，在這個過程中，媒體對廣西的發展有
㠥不可替代的作用。「但是，廣西的發展
水平與其所處的地位還不相適應」，「廣西
是西部地區，同時靠近東部，是西部唯一

沿海的省區，資源稟賦也不差，應該比現
在發展得更好。」彭清華說，隨㠥周邊環
境的改善，邊界的穩定，「廣西以其獨特
的區位，在中國對東盟開放中的地位和作
用不可替代。」

本報駐桂負責人代表媒體發言

香港文匯報廣西辦事處負責人孫冰冰作
為媒體代表在會上發言，她表示，將借助
本報在海外華文媒體的影響力，加強對廣
西北部灣、東盟等重點發展戰略的對外宣
傳報道，提高廣西在海內外的影響力。

香港文匯報訊（記者 孫冰冰、曾萍

南寧報道）「從媒體的角度看廣西，與

從黨委、政府的角度看廣西是不一樣

的」。履新剛滿兩月的廣西壯族自治區

黨委書記彭清華(見圖)昨日會見了16家

境內外主流媒體。他表示，媒體是對

外開放最重要的平台和手段，是開放

思維的推進器，所以領導幹部要善待

媒體、善用媒體、善交媒體，這是對

領導能力、領導素質的檢驗和考驗。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳

報道）內地開年剛剛復工，深圳就召
開關於改革創新的動員會，深圳市委
書記王榮對各部門明確提出四方面要
求，要全市各級幹部進一步增強改革
創新的意識、勇氣和智慧，強化實幹
作風，明確當前和今後一個時期全市
各個層面各個方面改革創新的總方
案、路線圖、時間表、項目庫，明確
改革時間進度、做好改革的項目安
排。更好地統籌「政府、市場、社會」
三個領域的改革互動。

據悉，深圳將在3月下旬完成未來
三年的改革總體方案，並於4月召開
改革工作會議進行全面部署。有專家
認為，深圳特區的改革已經成為中國
的關注點，制定改革項目進度，更應
當尋求新的改革動力源，解決誰來攻
堅的問題。
此外，今年深圳還將開展「深圳市

第一屆改革創新獎」評選活動，對積
極推進改革創新工作，取得重大成績
或有重要改革創新研究成果、意見的
組織和個人給予表彰和獎勵。

王榮提四目標 促深改革創新

據中新社18日電 太原海關18日發
布今年1月進出口數據統計顯示，山
西外商投資企業進出口4.7億美元，
增長3.6倍，比山西整體增幅高298.2
個百分點。佔該省外貿總值的35%，
比重超過國有企業，其中出口2.8億
美元，增長5.3倍；進口1.9億美元，
增長2.3倍。同期國有企業進出口4.6
億美元，佔山西省外貿總值的
34.3%；民營企業進出口4.1億美元。
受中國經濟形勢放緩、國際金融危

機仍在深化等多重因素影響，國內外
對煤炭需求有所下降。曾因煤而興的
中國內陸省份山西，如今因煤炭產業
的「轉冷」，作為山西的支柱出口產
品，焦炭出口受到抑制。據太原海關
數據顯示，1月份，山西焦炭出口只
有366萬美元，下滑76.9%。
據統計，山西省1月進出口總值

13.5億美元，扣除匯率因素，同比增
長59%。其中出口6.2億美元，增長
83.5%；進口7.3億美元，增長42.8%。

山西煤業「轉冷」焦炭出口狂跌

香港文匯報訊 據《法制日報》報
道，本來只有7天的春節假期，卻被
湖南省婁底市房地產管理局自行改成
了10天。當被問及該局工作人員緣何
未按國務院的規定放假時，該局工作
人員竟稱：「國務院？好遙遠啊！」

湖南省婁底市網友「伯樂不常有」

16日在湖南某網站婁底論壇發帖稱，

他在新年上班第一天前往婁底市房產

管理局辦相關證明，卻在該局吃了個

「閉門羹」。於是，他將自己的經歷發

到網上，希望引起有關部門關注，並

期待能給出答覆。

網友「伯樂不常有」在網帖中說，

作為一個在外工作的遊子，本想趁春

節放假回家到房產局辦個證明，好不

容易等到今天(2月16日，正月初七)上

班，上午打的到房產局，走近一看，

大門緊鎖，門上貼㠥一張紅紙，上面

寫㠥：「婁底市房地產管理局於農曆

12月27日放假，正月初八正式上班。」

「伯樂不常有」稱，黨中央正在加

強作風建設，要求多為老百姓辦好

事、辦實事。節前，國務院、省、市

各級政府部門逐級行文，規定春節放

假7天，並明確了節期加強值班的具

體要求。

湘房產局搞特殊 春節放十日假

據中新社18日電 針對社會廣泛關
注的「三亞旅遊高額回扣」事件，三
亞市政府新聞辦18日向媒體通報稱，
對涉案潛水企業的查處已進入行政處
罰程序，對涉案的兩家水晶店的調查
仍在繼續。兩名出租車駕駛員因拿回
扣被出租車公司解除合同。
三亞多部門組成聯合調查組16日

先後對媒體曝光的世紀昌源水晶
店、海潤水晶店和德貝潛水公司突
擊檢查，同時還對該市其他24家旅
遊購物店、潛水公司等旅遊經營單
位進行全面檢查。

三亞市政府新聞辦稱，目前有相關
證據初步表明三亞潛水技術培訓中心
（德貝潛水）給導遊回扣，涉嫌商業
賄賂行為，三亞市工商局已於18日向
其發出了行政處罰聽證告知書，該案
的查處已進入行政處罰程序。對世紀
昌源水晶店、海潤水晶店繼續調查取
證。
15日媒體報道海南特別是三亞旅遊

高額回扣問題後，海南省和三亞市當
局高度重視，海南省委書記羅保銘、
省長蔣定之等要求三亞就此問題積極
作出回應，依法從嚴從快查處。

旅遊業高回扣 三亞嚴查始末

二手房價企硬 滬料入調整期

樓市成交面積 14城漲幅倍升
香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）春節

期間是樓市交易的傳統淡季，然而中國指數研
究院發佈中國主要城市春節期間樓市交易數據
顯示，在重點監測的27個城市中，有21城樓市
成交面積較去年春節同期（2012年1月22日至1
月28日）同比大漲，其中有14個城市的漲幅達
一倍之多。渣打銀行的相關報告亦印證中國房
地產市場的持續復甦，接受調查的房地產開發
商普遍預計今年中國房價將有10%或更高幅度
的上漲。
中指院數據顯示，在成交面積上漲的21個城

市中，有14個城市成交面積漲幅超過一倍，其
中貴陽同比漲幅最大，達到2,675%；其次是溫
州，漲幅達1,433.33%。
渣打銀行發佈的中國房地產市場調查報告指

出，預計一線城市的房價將持續上揚。北京房
價與上年同期相比已經上漲了至少10%，一些
地方則更多。二、三線城市方面，溫州、海口

（及海南三亞以外其它地區）和貴陽嚴重超
建、並且已經或者即將出現大幅調價。
在渣打調研的開發商中，開發商預期今年房

屋成交量會好於去年，房價將適度上漲。有10

家公司稱其過去三個月中新房房價上漲了10%
以上。未來預期方面，有22家開發商認為未來
6個月中國房價將會上漲10%，另有4家認為漲
幅在10%至20%，「看漲」的一致性增強。

■圖為購

房者在觀

看貴陽世

紀城項目

的沙盤。

網上圖片

■湖南婁底房產局貼出的放假通

知。　 網上圖片

■彭清華昨日會見16家境內外主流媒體時表示，媒體是對外開放最重要的平台和手段。

本報廣西傳真

2020

香港文匯報訊（記者錢修遠上海報道）春
節剛過，樓市便出現了「水漲船高」的局面。
上海商品住宅成交量創下近4年春節簽約量新
高，而二手房市場也在節後逐漸回暖。
據介紹，春節長假的後幾天，已陸續有購房

者入市。漢宇地產董事總經理施宏叡介紹，尤
其是在剛需板塊，購房者因為擔心春節後房價
上漲，出現快速入市跡象。「雖然長假期間房
價總體沒有出現太大波動，但各區域已基本是
零議價，房東要的價格買家必須給位到才能成
交。」施宏叡預計，2月上海二手房的成交量
會受到春節長假的影響而有所下降，但降幅不

會像往年那麼大。
截至前日，網上房地產顯示，上海市二手房

掛牌量已大幅下滑至14萬套，這較去年6、7月
份逾17萬套的掛牌量降幅明顯。此外，漢宇地
產市場研究部對上海市40多個二手房成交重點
板塊抽樣監測顯示，多數房東表現強勢，部分
房東有「跳價」現象。漢宇地產分析師朱春峰
認為，隨㠥潛在買家不斷返滬，春節長假後上
海二手房市場溫度將有所回升。但朱春峰擔心
面對房東「跳價」、「惜售」的強勢態度，加
上「兩會」臨近，市場可能會進入一個短暫的
「調整期」。

上海成年孤兒 入保障房範圍
香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）上

海黃浦區率先將回歸社會的成年孤兒納入共有

產權房保障範圍，為他們在浦東三林地區每人

購置了一套約48平方米的經適房，每套價值40

萬元。裝修和電器費用約10萬元，由區財政

「孤兒安置」專項款出資。目前，已有4名兒童

福利院的成年孤兒，率先住上了自己的新家。

黃浦區民政局副局長秦冬根表示，不少孤兒

長大成人走向社會後，就面臨㠥就業、結婚、

生子等一系列問題，有房住、有個家，一直是

政府關愛孤兒行動中的重要部分。

突破年齡戶口限制

秦冬根介紹說，從1997年起，成年孤兒可獲

得市政府10萬元的一次性住房補貼，同時區政

府相應補貼10萬元。這20萬元在十幾年前，尚

能勉強在市中心購置一套小面積的老公房，但

如今，已完全不可能再通過購買商品房的方

式，來解決住房問題了。有些成年孤兒被安置

在街道內孤老遺留的房屋中，有些則入住區福

利院的宿舍。

去年，黃浦區嘗試將回歸社會的成年孤兒納

入共有產權房保障範圍，突破了申請條件中的

年齡、戶口等限制，在區民政局、區住房保障

和房屋管理局等多方努力下，在上海首次為成

年孤兒購買了經適房，從政策層面上破解成年

孤兒回歸社會的難題。

■圖為上海經適房供應試點翔泰苑小區。
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